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Ata n.º 13 da Reunião Plenária do  

Conselho Municipal da Juventude de Viana do Castelo 
 

 
Ao sexto dia do mês de junho do ano de dois mil e vinte e um, pelas dezoito horas, na Sala 

Couto Viana da Biblioteca Municipal de Viana do Castelo, realizou-se o plenário do Conselho 

Municipal da Juventude de Viana do Castelo (CMJVC), com vista à apreciação e discussão da 

seguinte Ordem de Trabalhos: -------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Ponto um: Aprovação da ata da reunião anterior; ----------------------------------------------------------

Ponto dois: Balanço dos projetos concorrentes aos concursos “Viana Jovens com Talento” e 

“Viana Jovens Empreendedores”; --------------------------------------------------------------------------------

Ponto três: Apresentação da carta A3 – Encontro Nacional de Conselhos Municipais da 

Juventude; --------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Ponto quatro: A presentação TEDx “Ana Sai Do Castelo”; ------------------------------------------------- 

Ponto cinco: Apresentação da iniciativa GAP Year “Emunicipa-te”; ----------------------------------- 

Ponto seis: Apresentação da iniciativa da FNAJ “Formar Municípios” – “Cyberbullying e 

Saúde Mental” e “Comunicação Inclusiva – Integração de Pessoas Surdas e Cegas nas 

Associações Juvenis”; ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto sete: Outros assuntos. -------------------------------------------------------------------------------------- 

Estiveram presentes as seguintes entidades: ------------------------------------------------------------------ 

Carlota Borges – Câmara Municipal de Viana do Castelo; --------------------------------------------------- 

Diogo Ponte – Gabinete da Juventude da Câmara Municipal de Viana do Castelo; ------------------ 

Sara Pinho - Gabinete da Juventude da Câmara Municipal de Viana do Castelo; --------------------- 

Rita Rodrigues – Federação Académica do Instituto Politécnico de Viana do Castelo e 

Associação de Estudantes ESS - IPVC; ---------------------------------------------------------------------------- 

Filipa Lima – Associação Musicis Pontem – Orquestra do Alto Minho (via Zoom); ------------------- 

Luís Gonçalves – Jotas de Viana - Associação Diocesana da Pastoral Juvenil de Viana do Castelo; 

Luís Caldas – Núcleo de Estudantes de Turismo ESTG - IPVC; ---------------------------------------------- 

Sónia Marinho – Grupo Etnográfico de Areosa; --------------------------------------------------------------- 

Daniel Carneiro - Associação Juvenil de Deão; ----------------------------------------------------------------- 

Liliana Francisco - Associação de Estudantes da ESE – IPVC ------------------------------------------------ 
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Andreia Belo - Federação das Associações Juvenis do Distrito de Viana do Castelo (FAJUVIC); --- 

Tiago Fonte - Juventude Comunista Portuguesa; -------------------------------------------------------------- 

Catarina Silva – Assembleia Municipal – PS (via Zoom); ----------------------------------------------------- 

Bruno Guimarães – Juventude Socialista; ----------------------------------------------------------------------- 

Camilo Carvalhido – Juventude Popular; ------------------------------------------------------------------------ 

Paulo Barros – Hinoportuna; --------------------------------------------------------------------------------------- 

Sara Ferreira – Grupo Folclórico de Danças e Cantares de Alvarães; ------------------------------------- 

Luís Costa – Escola de Música de Perre; ------------------------------------------------------------------------- 

André Fernandes – Grupo Folclórico das Lavradeiras da Meadela; -------------------------------------- 

Ana Lomba - ATHENA – Associação Juvenil de Debates; ---------------------------------------------------- 

Mariana Teixeira – Associação de Estudantes ESTG – IPVC; ------------------------------------------------ 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Não compareceram à sessão, não obstante terem sido convocadas, os seguintes membros: 

Associação de Estudantes do Agrupamento de Escolas de Barroselas, Associação de Estudantes 

do Agrupamento de Escolas de Arga e Lima, Associação de Estudantes da Escola de Monte da 

Ola do Agrupamento de Escolas de Monte da Ola, Associação de Estudantes da Escola 

Carteado Mena do Agrupamento de Escolas de Monte da Ola, Associação de Estudantes da 

Escola de Foz do Neiva do Agrupamento de Escolas de Monte da Ola, Associação de 

Estudantes da Escola Secundária de Santa Maria Maior do Agrupamento de Escolas de Santa 

Maria Maior, Associação de Estudantes da Escola EB2,3 Frei Bartolomeu dos Mártires do 

Agrupamento de Escolas de Santa Maria Maior, Associação de Estudantes do Agrupamento de 

Escolas de Monserrate, Darque Kayak Club, Núcleo de Apoio às Artes Musicais (NAAM), Centro 

Recreativo e Cultural das Neves, Associação Subportela, Associação de Produção e Animação 

Audiovisual – AO NORTE, Cyclones Atlético Club, Escola de Folclore de Santa Marta de 

Portuzelo, Grupo Folclórico de Viana do Castelo, Talentivitória - Associação TUNICE, Associação 

Desportiva e Cultural de Taiki Budô, Presidente da Assembleia Municipal, membro da 

Assembleia Municipal pelo PSD, membro da Assembleia Municipal pela CDU, membro da 

Assembleia Municipal pelo CDS/PP, membro da Assembleia Municipal pelo BE, membro da 

Assembleia Municipal pelo JF Independentes, membro da Assembleia Municipal como 

Deputado Independente, Juventude Social Democrata, Iniciativa Liberal, Núcleo de Estudantes 

do Curso de Engenharia e Computação Gráfica da ESTG – IPVC, Núcleo de Informática da ESTG 

– IPVC, Núcleo Design ESTG - IPVC e Núcleo de Estudantes do Curso de Gestão da ESTG - IPVC. 
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------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Não compareceram à sessão, mas justificaram a sua ausência: Grupo de Danças e Cantares de 

Perre; AGP – Comissariado Regional de Viana do Castelo; Associação Cultural de Chafé e CNE - 

Junta Regional de Viana do Castelo. ------------------------------------------------------------------------------ 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto um – Aprovação da ata da reunião anterior: --------------------------------------------------------- 

Dando início à reunião, a Presidente do CMJVC decidiu que este assunto seria abordado no 

final da reunião, com o objetivo de garantir o maior número de participantes na votação. No 

final da reunião foi colocado à consideração dos membros a aprovação da ata da reunião 

anterior, previamente enviada, e, não sendo objeto de alterações, esta foi aprovada por 

maioria. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto dois - Balanço dos projetos concorrentes aos concursos “Viana Jovens com Talento” e 

“Viana Jovens Empreendedores”: ------------------------------------------------------------------------------- 

A Vereadora da Juventude, Carlota Borges, iniciou a sua comunicação com a comparação das 

candidaturas deste ano com as de dois mil e vinte, referindo que houve uma melhoria, por 

conta do workshop desenvolvido antes da submissão de candidaturas e também por 

considerarem mais a cidade de Viana do Castelo. ------------------------------------------------------------ 

Neste ponto, Carlota Borges, informou que os projetos vencedores da edição de 2020 dos 

concursos Viana Jovens com Talento e Viana Jovens Empreendedores estão a ser cumpridos 

com justificação de gastos, sob o acompanhamento e monitorização do Gabinete da Juventude 

e explicou o procedimento adotado quanto ao pagamento dos respetivos prémios. Terminou a 

sua intervenção com a sugestão de, por volta de setembro ou outubro, chamar os vencedores 

de dois mil e vinte para fazerem uma apresentação final do respetivo projeto no Conselho 

Municipal da Juventude. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Bruno Guimarães da Juventude Socialista sugere juntar a apresentação dos projetos 

vencedores deste ano com a dos projetos vencedores do ano passado. -------------------------------- 

A Vereadora da Juventude concorda e acrescenta ainda que o júri dos respetivos concursos 

também deve estar presente. --------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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Ponto três - Apresentação da carta A3 – Encontro Nacional de Conselhos Municipais da 

Juventude: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Daniel Carneiro da Associação Juvenil de Deão e Diogo Ponte do Gabinete da Juventude 

apresentam a carta A3, elaborada no Encontro Nacional de Conselhos Municipais da Juventude 

juntamente com outros municípios, aos restantes membros do CMJ. Filipa Lima da Orquestra 

do Alto Minho também esteve presente no encontro e, como tal, também faz algumas 

observações relativamente aos tópicos apresentados na carta A3. --------------------------------------

Carlota Borges refere que a Carta A3 tem um formato extenso e com muito texto. -----------------

Andreia Belo da FAJUVIC sente que o principal problema dos Conselhos Municipais da 

Juventude é que as ideias quando são apresentadas aos jovens já estão decididas. Termina 

com a nuance de que estes mesmos jovens devem ser envolvidos desde a criação das 

atividades até à sua implementação. -----------------------------------------------------------------------------

A Presidente do CMJ concorda e sugere uma reflexão para transformar as reuniões do 

Conselho Municipal da Juventude num espaço para debate e discussão de ideias. ------------------ 

Filipa Lima revela que o trio municipal que participou no Encontro Nacional de CMJ esteve 

sempre separado e refere que, com base nesse mesmo encontro, os Técnicos da Juventude 

são preocupados com os jovens e que os municípios, tiveram de encontrar soluções para o 

concelho nas reuniões de final de dia, onde já se encontravam apenas em formato de trio 

municipal. Aborda ainda o tema da plataforma online, presente na carta A3, dizendo que era 

importante para o CMJ e de fácil implementação. Termina com a sugestão de os 

representantes das associações fazerem trabalho de terreno enquadrando os jovens de todas 

as freguesias. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Vereadora da Juventude concorda e sugere mais apresentações dos representantes das 

associações, bem como a criação de dinâmicas entre jovens e respetivas associações. ------------ 

Relativamente a outro ponto da carta A3, Carlota Borges diz que a informação não chega aos 

jovens e que estes não têm conhecimento das Bolsas de Estudo, cartão jovem e outras 

iniciativas da Câmara Municipal de Viana do Castelo. ------------------------------------------------------- 

Ana Lomba pergunta se as escolas secundárias do concelho estão presentes no Conselho 

Municipal da Juventude. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Carlota Borges responde afirmando que estas têm acento, mas que não participam. -------------- 

Ana lomba concorda com a eleição de um representante de cada escola para representação da 

mesma no CMJ. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 



 

5 
 

Bruno Guimarães da Juventude Socialista sugere dar primazia aos representantes das 

Associações de Estudantes e só se não comparecerem eleger outro jovem da escola para esse 

efeito. Continua sugerindo a criação de um evento de fim de semana com jovens e associações 

juvenis, onde seria feita uma discussão no primeiro dia e apresentação de resultados no dia 

final. Termina com a proposta de entregar em mão uma revista a cada aluno com informações 

sobre eventos, atividades e projetos da Câmara Municipal de Viana do Castelo no âmbito da 

Juventude. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Camilo Carvalhido da Juventude Popular refere que a mentalidade dos jovens é diferente e 

que a instituição Câmara Municipal e o tema política afasta os jovens e dificulta a sua 

recetividade. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Sara Ferreira revela que o Grupo Folclórico de Danças e Cantares de Alvarães realiza jornadas 

onde é escolhido e debatido um tema. Sugere passar a informação aos Diretores de Turma 

para estes fazerem chegar aos jovens e também aos pais nas reuniões. ------------------------------- 

Carlota fala em criar um evento desse género num Verão. Aborda ainda o tema do 

questionário da revista Viana Jovem referindo que este é alvo de poucas respostas, sendo que 

de edição para edição o número dessas mesmas respostas tem vindo a diminuir, 

contabilizando na última revista apenas sete respostas. ---------------------------------------------------- 

Andreia Belo sugere participação de jovens nas revistas em forma de apresentação. --------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto quatro - Apresentação TEDx “Ana Sai Do Castelo”: ------------------------------------------------ 

Relativamente ao ponto quatro da Ordem de Trabalhos, Carlota Borges esclarece os presentes 

de que a equipa TEDx não conseguiu estar presente e, como tal, não haverá a respetiva 

apresentação. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto cinco - Apresentação da iniciativa GAP Year “Emunicipa-te”: ----------------------------------- 

O Gabinete da Juventude inicia a apresentação da iniciativa GAP Year “Emunicipa-te”. -----------

São abordados os principais pontos como a submissão de candidaturas, os deveres e 

obrigações dos candidatos, as condições de candidatura, documentos a apresentar e valores 

de bolsa. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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Ponto seis: Apresentação da iniciativa da FNAJ “Formar Municípios” – “Cyberbullying e 

Saúde Mental” e “Comunicação Inclusiva – Integração de Pessoas Surdas e Cegas nas 

Associações Juvenis”: ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Carlota Borges apresenta as duas ações de formação da FNAJ em parceria com o Gabinete da 

Juventude, nomeadamente, “Cyberbullying e Saúde Mental” a realizar-se no dia três de julho 

de dois mil e vinte e um e “Comunicação Inclusiva – Integração de Pessoas Surdas e Cegas nas 

Associações Juvenis” no dia dez de julho de dois mil e vinte e um. -------------------------------------- 

Não havendo mais assuntos, Carlota Borges agradeceu a participação e deu por encerrada a 

sessão. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 


